
2024 年度職業講話 生徒感想文（附属中学校Ⅱ年） 

   講師 小泉成美さん（高校 32 期）  205 年 1 月 11 日 

   講演タイトル 「公務員になる事」 ② 

 

〇 国家公務員、税務署、税理士の仕事内容についてくわしく教えていただき、ありがとう

ございました。私の母の職場には税理士や公務員も身近にいるらしく、よく話題に出てき

ます。今まで「税理士?」「法人?」など、わからない内容が多かったのですが、今日の講

話でくわしくいことが前よりわかるようになりました。これから母の話を聞くときは、今

回得た知識を踏まえながらきいてみようと思います。また、世の中に役立つアイデアを考

える、不便をどのように解消するかを考えることで世の中の未来がみえてくることを教

えていただきました。自分が将来の職業を決めるときは、どんな世の中で、環境で働くべ

きかをしっかりと考えるように心がけたいです。 

〇 興味深いご講演をありがとうございました。このご講演を聞く前は、仕事はお金を稼ぐ

手段であり、経済的に勢いがあって稼げそうな会社を選ぶことが大事だと思っていまし

た。しかし、これを聞いたことで、仕事は社会に貢献する手段であり、実社会の役ににた

ちそうな会社を選ぶことが大事だと分かりました。これを就職活動をするときまで忘れ

ずにいたいと思います。また、自分はまだ中学 2 年生なので、就職してから必要なスキル

と言われてもあまりピンときませんでした。しかし、このご講演を通じて、自分で物事を

考え、その内容を他人に説明するスキルが必要であることが理解できました。自分は人に

物事を説明するのが得意ではないので、要約のトレーニング等によってその能力を向上

させていきたいです。改めて、本日はありがとうございました。 

〇 今回の講話で僕は、就職する際に将来のことを考える必要があるということを学びま

した。今は世の中になることをしている会社であったとしても、将来はその会社のつくる

ものや技術が必要なくなっている可能性があるということを考えるべきだと分かりまし

た。けれど、時代の変化とともに産業は異なっていくからこそ、会社としても変化してい

く必要があるということが分かりました。これらのことをふまえて、小食する会社を考え

ていきたいと思いました。今回は、貴重なご講演をありがとうございました。 

〇 会社の選び方のお話がとても興味深かったです。会社が財政状態を HP にのせている

ことを初めて知ったのでおどろきました。両親の会社の HP などみようかと思います。途

中で銀行員のお話があったと思いますが、私の母も銀行員です。しかし、私の母は毎日の

ように「人が足りないから忙しい」とつぶやいています。４０、50 歳でリストラされて

しまう銀行員がいる一方で、人が足りない支店もあるという物事のいろいろな側面があ

ってとても面白かったです。私が大学生の就職をするまでのお話の漫画を読んだ時も、

「世の中に必要とされている会社」という言葉がでてきました。「世の中に必要とされる

職種」は時代によって変わると思いますが、それを大切に就職活動をしていきたいと思い

ます。お忙しい中、ご講演ありがとうございました。 

〇 国家公務員にもこれだけたくさんの種類の仕事があるのだと知り、驚きました。私はま

だ、将来どんな職に就きたいかを決めていませんが、民間会社でも生かせるため、国家資

格を取ったり、それに向けて勉強をしたりしたいと思いました。また、今調子のよい会社



があっても、後の時代の変化に追いついて行くことができないということもあるので「常

に新しい考え方を取り入れる」ということを大切にしたいと考えました。今まで考えてい

なかったので就職について考える良い機会になりました。ご講演ありがとうございまし

た。 

〇 私は今回の講演を聞いて、国家公務員にはこれだけたくさんの種類があるのだという

ことを初めて知りました。私自身、将来のことをまだ決められていないのですが、たくさ

ん選択肢があると知ることができたので、今後様々な職種を調べていきたいと思います。

また、就職のタイミングで栄えている会社でも未来はどうなっていくのか分からないと

いうことを聞き、将来を意識して自分の未来の選択をするようにしたいと思います。さら

に、私はネガティブに考えてしまうことがしばしばあるため、将来のためにも少しずつポ

ジティブ思考をしたいと考えました。ご講演ありがとうございました。 

〇 税金については良くわかっていなかったのですが、今日の講演を聞いて税についても、

税理士についても学ぶことができました。また、職業について選ぶ時に「今」のことだけ

でなく「先」のことについても考えながら選ぶことが大切だと分かりました。私は今、や

ってみたいことがあるのですが、席について考えるとそれで食べていけるのか分かりま

せん。「やってみたい」だけでなく「収入をどれくらい得られるか」についても考えてい

きたいです。また、仕事に就いた時に困らないように今からポジティブ思考で物事を考え

ていこうと思います。本日はありがとうございました。 

〇 本日はご講演ありがとうございました。就職はまだ先の話と思っていましたが、後 7 年

ぐらいで就職すると考えると、もう少しだなと感じました。仕事はもっとカタイものだと

思っていましたが、アイデアの発想が豊かな人ほど、良い商品が作れるということかせ分

かり、中学生だからといってあきらめるのではなく、中学生にしかできない発想があるこ

とが分かりました。今日の話しを聴いて、将来にいかしていきたいと思います。自分にあ

った仕事を見つけ、資格などがんばってとりたいと思います。 

〇 本日は興味深いご講演ありがとうございました。今回のご講演は多くの話しがされて

いたと思うのですが、私はその中でも一般の方が出したアイデアが活用されているもの

があるという話が最も印紙ように残っています。駅で主婦のアイデアが使われた話は、ま

だ、なんとなく分かったのですが、小学生の案がマツモトキヨシでばんそうこうに活用さ

れていた話が、自分よりも小さな子であることにすごくびっくりしました。本日はありが

とうございました。 

〇 本日は貴重な講演をしていただきありがとうございました。自分は会計士などのこと

はいままで知らなかったですが、今回の講演で、興味を持つことができました。職業選択

の講演は自分の将来にも大きく関わることであるため、とても勉強になりました。今日学

んだことをこれからも考えて生活をしたいと思いました。公務員の仕事は多くありしっ

かりとどのような種類があるのかも学びたいと思いました。 

〇 本日は貴重なお時間をいただき、すばらしいご講演をしていただき、ありがとうござい

ました。私は、税理士になりたいな~とぼんやり思ったこともあり、少し清海がありまし

た。そのため。本日のお話は私の将来の職業選択にとてる参考になりました。会計士を目

指す学校があることは知っていましたが、そこから公務員である国税専門官になること



もできることを初めて知りました。 

〇 公務員と税理士をしたと聞き、私は税理士の仕事をあまりしらなかったので、とても興

味深かったです。また会社を選ぶときには勢いがある会社でも、その後、どうなるかはわ

からないということも頭に入れておきたいです。そして、自分に必要かと社会に役立つか

も考えられるようにしたいです。やる前から無理と思わないようにすることも意識しま

す。本日はお忙しい中ご講演ありがとうございました。 

〇 私はこれまで、公務員といえば先生や議員のイメージを持っていたが、たくさんの種類

の職業があることが分かりました。資格を入手しやすかったり、退職した後でも役に立つ

能力を得られることも、公務員の魅力だと思いました。そこで、私は今までなんとなく公

務員の仕事はつまらなそうだと思ってしましたが、安心して働けるという点では良い選

択のうちの一つなりかなと考えました。おもしろいはなしを聞かせていただきありがと

うございました。 

〇 本日は貴重なご講演をありがとうございました。私は今まで、公務員という大きな枠で

しか知らなかったのですが、今回の職業講話を通して、公務員の中にも様々な仕事があり、

それぞれに試験があるということを知ることができました。また、私は今ドラマやテレビ

番組の制作に興味をもっていますが、「今良い会社」というだけで決めてはいけないとい

うお話を聞いて、「テレビはオワコン」と言われる時代に「続けることができる」という

のも仕事を選ぶうえで考えていきたいと思いました。小泉様のお話を聞いて、自分はネガ

ティブにとらえすぎてしまうのが悪いところだと気づくことができました。今後、何かに

挑戦するときには、なるべくポジティブに考えるようにしたいと思います。 

〇 本日は有意義な講演をありがとうございました。私がおどろいたのは会社の寿命は 30

年ほどです。今栄えていて安定しているからという理由だけで就職すると大変なことに

なることです。私の祖父は重工業が栄えていた時に、先を見越してか全然関係のない会社

に就職したことで、今は大手の会社で役職持ちとして働くことができたと言っていまし

た。求められているものが変わっていきやすい世の中だからこそ、先を見越して就職する

のがとても大切なのだと感じました。 

〇 今回貴重なご講演をしていただきありがとうございました。今回のご講話を聞いて公

務員とは何か、どのようにして自分の就職先を今後決めていけばいいか、仕事をするとき

にどういうことが大切かを知ることができました。その中で特に世の中や、自分にとって

この会社は必要なのかを考えて就職先を決めるということに興味を持ちました。今後就

職するときこれと 30年後とんになってもその会社がすたれないかなどを考えて決めたい

と思いました。 

〇 本日はお忙しい中、ご講演ありがとうございました。今回のご講演で、これまで使用来

の選択として考えていなかったものにも興味をもつことができました。税理士の仕事は

どんなものか詳しく知らなかったけれど、知ることができたし、どのようなことをこれか

らの社会で求められているか、そのなるために何をすれば良いかが分かりました。ありが

とうございました。 

〇 本日は貴重なご講話まことにありがとうございました。今回のご講話を拝聴して、官公

庁での仕事に関する様々なことを学ぶことができました。各省庁で働くことによって



様々な国家資格を得られる制度があるということや、大学等で学べる会計士の知識は民

間企業で働くときにも役立てることができるということ、就職するときには良い企業で

も、そこから 30 年もすればまったく別の状況に変わってしまうため自分の生活に必要か

を考えて就職する会社を決めることが重要だと学びました。今後就職するときに役立て

たいと思いました。 

〇 本日はご講話していただきありがとうございました。仕事というものの具体的な想像

が普段なく、公務員というのは何なのかというのを知ることができました。仕事にはいつ

かつくため、考えて自分何をした方がいいのかを知れるようにしたいと思いました。本日

は本当にありがとうございました。 

〇 先日はすてきなご講話ありがとうございました。今と昔では、すごく変化があるという

ことを深く知ることができました。私が印象に残っている言葉は、起業するということは、

不便な部分を解消するということだという言葉です。また、考える力を養うために、新聞

に書いてあることの要約にも挑戦してみたいと思いました。この度は本当にありがとう

ございました。 

〇 本日は、貴重なご講演ありがとうございました。私は、両親が公務員として働いていて、

職場体験でも公務員の仕事を体験させていただいたため、公務員はとても身近な存在だ

と感じていたため、とても参考になりましたる私は地理が好きなので、国土交通省に興味

を持つことができました。これからも勉強を頑張り、社会に役に立つ就職できるようにし

ていきたいと思います。本日はありがとうございました。 

〇 今回、1 月 11 日での職業講話をしてくださり、ありがとうございました。今回の職業

講話では、今後、私たちが学校を卒業して社会へと出てゆく際に重要になってゆく、税金

の話や、会社への就職、起業する際のポイントを知れました。それらのことは、自分で調

べたりするよりも、実際に体験した人から社会のことを知る方がよいと思っています。し

かし、今回まで社会での情報というのをあまり知らなかったので、今回の講話はとても有

意義なものとなりました。時間あったら、ぜひまたきてください。 

〇 前にも、TV の「突破 FILE」で税理士の仕事をモチーフにしたコーナーを見たことが

あって、なんとなくは知っていたのですが、前々詳しくは知りませんでした。しかし、納

税額をきちんと確かめる大変な仕事だと分かりました。サイエンス ZERO は自分にもわ

かりやすそうなので見てみよう!と思えました。小学生のときから先生に「話が長い」 

とたくさん言われてきたので要約をしてみると話を端的にできるようになるのかなと思

ってやってみます!日頃から未来を考えてボッーと生きないで考えながら過ごしてみよう

と思います。今回で会計士に興味が出たので調べてみます! 

〇 本日はお忙しい中ありがとうございました。公務員の中の税務署の仕事について知る

ことができました。僕はこれまで税務署の職員の人は意外と暇そうだなーと思っていま

した。しかし、今日のご講演を聞いて、とても大変な職業なのだと知ることができました。

特に、理解し、論点やポイントをまとめてアウトプットする力が必要だということに驚き

ました。本日は本当にありがとうございました。 


